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兩會兩會

李慧琼：做好中央與港人雙向橋樑
當選全國人大常委會委員 首務助港更好融入國家發展大局

十四屆全國人大一次會議昨日選出新一屆全國人大常委會委員，現

年48歲的港區全國人大代表、民建聯主席李慧琼高票當選，是歷來最

年輕來自港區的常委會委員。李慧琼透露，未來首要工作目標是推動

香港更好地融入國家發展大局，並以中共二十大精神為指導，團結香

港社會各界，維護憲法和基本法確立的特區憲制秩序、維護國家安

全、主權以及領土完整，全面準確、堅定不移貫徹「一國兩制」方

針，更好聆聽香港市民的聲音，發揮好中央與港人之間的雙向橋樑作

用，落實好「愛國者治港」原則，支持香港特區行政長官和特區政府

依法施政，為中華民族偉大復興積極作貢獻。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

特特寫寫

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）前日，習近平全票當選為國
家主席、中央軍委主席。多位港區全國人大代表表示，習近平主席
對香港事務常牽掛在心，他們會全力支持特區政府施政，讓香
港發揮「國家所需、香港所長」的重要作用，同時團結社會各
界，與祖國人民一起心連心，一同為中華民族偉大復興奮鬥。
港區全國人大代表團團長馬逢國昨日在線上會見記者時表
示，習近平主席一直關心香港，獲得了很多香港居民的擁護和支
持，相信未來在中央支持下，香港可以更好地落實好「一國兩
制」，克服未來的困難和挑戰。
吳秋北代表表示，習主席全票當選國家主席和中央軍委主席顯
示了全國人民的團結性，而是次選舉顯示國家的制度和民主愈發
成熟，每個環節都能體現民主和發揮制度的優勢。
陳勇代表表示，此次換屆非常成功，顯示了國家空前團結。如
果有西方國家想要挑撥，需要想一想是否是十幾億如此團結的中
國人民的對手。

與內地各大城市「併船出海」
霍啟剛代表在社交平台發帖表示，世界各地正在激烈競爭地拚經
濟、搶人才，香港需要善用「一國兩制」的優勢，做好中外文化藝
術交流中心、國際創新科技中心、區域知識產權貿易中心等定位，
積極凝聚海內外中華兒女和知華友華人士，與內地各大城市「併船
出海」，實現「雙循環」戰略，支持國家發展。「在習主席的帶領
下，我確信香港將會走向興旺和繁榮穩定，共同實現第二個百年奮
鬥目標和中華民族偉大復興的目標，讓我國走向富強。」
沈豪傑代表表示，選舉結果充分反映了全國各族人民的共同願望
和心聲，充分體現了人民意志、國家意志的高度統一，也必將鼓舞
和激勵億萬人民緊密團結在以習近平同志為核心的黨中央周圍，同
心同德、開拓進取，為推動中國式現代化、為全面建設社會主義現

代化國家、實現中華民族偉大復興的中國夢而努力奮鬥。香港同胞
定要與祖國人民一起心連心，一同為中華民族偉大復興奮鬥。
「有機會見證這樣偉大的歷史時刻，有機會投票支持習主席

連任，深感榮幸！」梁美芬代表指出，身為法律學者及港區人大代
表，對有這樣一位高瞻遠矚、愛護法治的領導人帶領祖國及14億人
民走入未來百年發展大局，令她充滿感恩，亦對祖國的發展充滿信
心。「在習主席的領導下，我深信全國人民都會團結一致，不畏困
難，遇強越強，全力支持習主席領導帶領中華民族走向另一個高
峰！」
李應生代表表示，中華民族正走向偉大復興之路，是次選舉結

果是全民意願，民心所向，國家之福。「習近平主席對香港事務
常牽掛心中，中央對香港充分支持，對『一國兩制』堅決維護，
只要我們大家團結一致，盡我本分、出一分力，無論國家，或者
香港的前景，定必一片光明，閃耀璀璨。」
徐莉代表強調，身為人大代表，他們一定會全力支持中央和特

區政府依法施政，發揮「國家所需、香港所長」的重要作用，以
人民為中心，切實排解民生憂難，提高特區政府管治能力，強化
香港發展「興」的動能，解決困擾香港的深層次問題，讓市民安
居樂業，令「一國兩制」得以行穩致遠，在中國式現代化和民族
復興的進程中發揮更關鍵作用。
冼漢廸代表衷心期待在習近平主席的帶領下，「一國兩制」行

穩致遠，二十大的精神全面貫徹落實，香港可以更好地發揮自身
「背靠祖國、聯通世界」優勢，積極融入國家發展大局，為中華
民族的偉大復興貢獻更多力量。
全國政協委員林龍安表示，中央長期以來關心支持香港，在香

港經歷挑戰和困難的時期，中央及時出手，以「組合拳」穩住了
社會大局，堅持和完善「一國兩制」制度體系、進一步落實「愛
國者治港」原則，確保「一國兩制」實踐行穩致遠。

建港深國際科教合作區
胡曉明冀加快規劃布局

代表代表建議建議

港區代表：團結各界 與祖國人民心連心
深港合作是

粵港澳大灣區
發展的其中一
個焦點。港區

全國人大代表胡曉明在兩會期間提交多
項議案，包括加快規劃布局港深國際科
教合作區。他建議，合作區可採取協同
共建的建設模式，在港高校和科研機構
可在合作區內設立成果孵化轉化加速平
台，鼓勵調動社會力量與國有資本共同
參與各類投資、對接相關項目，形成產
學研完整閉環。
胡曉明表示，在大灣區的建設發展

中，深港合作是重點，前海、河套、光
明科學城等的發展已進入快車道，進一
步深化大灣區建設急需人才資源支撐平
台。香港是具備條件的地區，建設港深
國際科教合作區，以吸引全球頂尖高校
及科研機構落戶，帶動國際創新人才匯
集。
他建議合作區應採取協同共建的建設

模式，運營管理突出香港模式。功能板
塊選擇注重融合互補，並承載國家重要
創新平台建設使命。
胡曉明指出，建設港深國際科教合作

區需多方聯動、多策配套，科學規劃選

址建設，加快行政流程，提供必要的政
策支持，並支持全球高校建立創新平
台。在港高校和科研機構在合作區內設
立成果孵化轉化加速平台，鼓勵調動社
會力量與國有資本共同參與各類投資、
對接相關項目，形成產學研完整閉環。

鼓勵中醫藥學者進行科學研究
在中醫藥學發展方面，胡曉明建議推

動更多國際性中醫藥學術研討會及論壇
積極利用香港這個國際化平台，加強世
界各地權威學者、政府官員和管理專家
對中醫藥的關注並共同探討未來的發
展，鼓勵中醫藥學者積極進行科學研究
並在主流國際學術刊物發表，致力為中
醫藥發展更多知識產權，又建議在本地
和國際媒體多角度介紹中醫藥歷史及其
對世界人類文明及健康的貢獻，增加世
界人民對中醫及中草藥的認識。
在粵港澳大灣區各城市中，他認為香

港是一個高度國際化的平台，更兼具
「一國兩制」的獨特優勢，故建議灣區
內各城市和香港合辦國際盛事、論壇與
會議，及共同推動體育產業發展，將有
利於協助內地各省市連接國際，吸引海
外企業及人才。◆香港文匯報記者 林熹

十三屆全國人大常委會委員譚耀宗，在和李慧琼線上會見
傳媒時表示，李慧琼有豐富的議會經驗，加上過去5年擔任
全國政協委員，認識內地政策，經常提出一些意見、主張、
提案，他很有信心李慧琼一定能夠履行作為全國人大常委會
委員的職責，為國家為香港服務。
譚耀宗為李慧琼以高票當選感到很高興，又讚揚李慧琼接

替他擔任民建聯主席後，一直以來帶領民建聯的工作做得非
常好，令民建聯有很大的發展等。

范太：說話謹慎 言之有物
十二屆全國人大常委會委員、香港立法會前主席范徐麗泰
在接受傳媒訪問時形容，李慧琼說話謹慎、言之有物，加上
有民建聯龐大團隊支持，有助掌握各界資訊，相信她能夠勝
任人大常委會委員一職。

馬逢國：對國情有充分了解
港區全國人大代表團團長馬逢國在線上記者會表示，年輕

人有更多的機會是好事。身為香港最大政黨的領袖，李慧琼
對國情有充分了解，而整個港區全國人大代表團都會支持她
的工作，相信能夠勝任全國人大常委會委員的工作。
他表示，自己身為立法會內務委員會的副主席，和身為

主席的李慧琼已經有默契。他會和李慧琼分擔工作，確保
她能做好全國人大常委會委員，同時兼顧立法會的工作。
港區全國人大代表吳秋北和陳勇均表示，對李慧琼很有信

心，期待她將新的看法帶到全國人大，並相信她一定能發揮
好中央和港人之間的雙向橋樑作用。
民建聯執行委員會發表聲明，指李慧琼自2015年出任民

建聯主席以來，帶領民建聯服務巿民，致力團結社會各界，
貫徹落實中央治港方針，維護和促進香港的繁榮穩定。他們
深信李慧琼是次當選全國人大常委會委員後將一如既往，履
職盡責，報效國家，在這重要崗位上發揮中央和香港社會之
間的橋樑角色，團結各界市民，共同維護國家安全和發展利
益，推動香港開創新局面、實現新飛躍，為國家發展作出新
的貢獻。

「衷心感謝全國人大代表，尤其是港區全國
人大代表的支持與信任，選舉我擔任第

十四屆全國人民代表大會常務委員會委員。我對
此感到無比光榮，亦深感責任重大。在新崗位
上，我必定全力以赴，切實履行人民賦予的光榮
職責，發揮全國人大常委會委員的重要職能，為
建設國家、服務香港貢獻更多力量，不負國家所
託和大家的期望。」李慧琼聯同十三屆全國人大
常委會委員譚耀宗在線上會見傳媒時表示。

宣國安法定海神針作用
談到接下來的工作計劃，李慧琼表示，十三
屆全國人大常委會制訂香港國安法，讓香港社
會得以從由亂到治，走向由治及興的階段。作為
新任的全國人大常委會委員，她會積極宣傳憲
法、基本法所確立的特區憲制秩序，宣傳香港國
安法所發揮的定海神針作用，更好推動香港各界

更好融入國家發展大局，希望讓香港社會在這
由治及興的階段，更好為香港謀發展，為市民
謀福祉。
被問到哪項未來工作才是首要目標，她指出，

首要是推動香港更好地融入國家發展大局。為
此，她會與社會各界進行交流，包括探討如何
讓香港更好把握粵港澳大灣區發展機遇，讓香
港企業更好走進內地，同時協助內地企業走出
去。

盼助力增強港發展動能
李慧琼又希望助力增強香港的發展動能，如民

建聯早前出訪東盟其中5個國家就取得不錯的成
果，現正思考如何進一步讓不同地方的發展動能
與大灣區更好結合。
在發揮中央與港人之間的雙向橋樑作用方面，

李慧琼表示，她未來會緊密聯繫和團結香港社會

各界，向中央反映香港市民的意見，讓中央更了
解香港的情況。同時，她會向香港社會講解國家
制訂的不同政策和法律，傳遞中央精神，讓香港
社會各界更好把握國家發展的機遇，如民建聯人
大政協辦事處早前已宣布成立，將透過有效渠道
收集香港市民的意見等，又希望自己在每次出席
全國人大常委會的會議後，都可以宣傳好國家涉
及香港的政策，讓市民掌握國策。
被問及當選全國人大常委會委員後，可否兼顧
立法會內務委員會主席以至民建聯主席的工作，
李慧琼表示，自己多年來擔任包括全國政協委
員、立法會議員、區議員等公職，一直與社會各
界保持溝通，亦對內地的發展和政策有所掌握，
但全國人大常委會委員的職責對她而言是極富挑
戰性的，她會以戰戰兢兢、努力學習的態度，向
所有界別的全國人大代表不斷請教、聽取意見，
虛心聆聽，又歡迎記者向她提供意見。
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◆李慧琼(右)高票當選，譚耀宗(左)感到高興。

參加全國兩會，對許多代表委員而
言都是值得紀念的人生高光時刻，特
別是部分新丁代表委員，均對首次參
會的經驗倍感珍惜。他們昨日向香港文

匯報記者透露，自己在中國郵政的自助機上打印了有自
己專屬相片的明信片，還訂製了印有自己頭像的專屬郵
票，作為送給自己和親友的禮物，定格今年兩會的難忘
時刻。

中國郵政自助機器自主打印
港區全國人大代表林至頴向香港文匯報記者透露，自己的
「專屬明信片」是在代表們居住的北京飯店內一部中國郵政的
自助機器上自主打印的。代表們可以在機器上上載自己喜歡的

相片，約10分鐘就會得到一張有編號的中國郵政明信片，每張
10元人民幣。
他說，很多代表都會到這部機打印自己在兩會期間的照片，
可以自己留念也可以郵寄給朋友。自己亦向中國郵政訂製了專
屬的郵票，可以使用自己的頭像，但製作需時較久，大概要等
待一周。
身為新丁的港區全國政協委員李鎮強接受香港文匯報訪問時

透露，自己已訂做了10套郵票，打算作為首次參加全國兩會的
紀念，留給自己、送給親友。在昨日全國政協十四屆一次會議
閉幕後，李鎮強回到入住的北京華彬費爾蒙酒店後，就在中國
郵政自助機器上打印了一些印有家人合影的明信片，希望和家
人一起分享這份難得的回憶和榮光。

◆香港文匯報記者 柴婧、沈清麗 兩會報道

訂製自己頭像郵票 定格兩會難忘時刻

▶李鎮強昨晚打印明信片，紀念兩會時光。

▲林至頴訂製的中國郵政明信片。


